
 

令和 6 年度、2 年生の数学は少人数授業ではなく、全て TT で行います。 

 昨年度まで、本校の 2 年生の数学は 1 学級を 2 つに分けた少人数授業を行っていました。しかしながら、今

年度は通常級が 1 学級増え夏以降には給食室（仮称）の拡張工事も行われるなど、施設的に更に厳しくなって

しまいました。（昨年度ですら教室に全く余裕はありませんでした。）これらの事情等から、今年度の 2 年生の

数学は１つの教室で実施でき、個別の支援体制も確保できる TT 形態の授業とすることといたしました。 

 TT とは、１つの授業を 2 人の先生が担当する授業形態です。メインの先生が授業を進め、もう一人の先生

が常に机間支援を行います。そのため、その環境に慣れることで生徒の皆さんが先生に質問したり、先生が個

別の生徒の状況を把握しやすくなったり、必要に応じて個別に助言などの支援を行うことがやりやすい環境と

なります。何卒、ご理解のほどよろしくお願いいたします。（5 月 26 日までは 3 人体制の授業となります。） 

部活動についてご理解ください。 

～「時間外労働となる教育課程外の教育活動」「多様な価値観が混在する困難さを伴う活動」～ 

 学習指導要領には、「部活動は学校教育の一環として教育課程との関連が図られるよう留意すること」と記

載されていいます。見方を変えれば、部活動は学校教育の一部ではあるものの教育課程外の活動であるという

ことです。ですから、部活動について管理職は教員に対して職務命令を出すことはできません。そして、、部

活動の実施時間のほとんどは勤務時間外（超過勤務）である（管理職が時間外労働を命令できる「超勤 4 項目」

には部活動は 4 項目に入っていません。）ため、その活動自体の位置づけが難しいのです。 

 しかしながら、本校の先生方は、部活動を多様な学びの場と捉え、生徒の皆さんにとっての教育的意義がと

ても大きいことから協力する姿勢を継続してくれています。本校の部活動は、忙しい日々の中、顧問の先生方

の教育に対する熱い思いと生徒のためを思う暖かい気持ちに支えられているのです。 

 また、保護者の皆様には次のこともご承知いただければと思います。それは、部活動に入部する生徒やその

生徒の保護者の皆様の部活動に対する目的や目標も様々である、ということです。「勝利や優秀な成績をおさ

めることに力を注ぐことを目標におく人」「体力や技術の向上に重きをおく人」「人間関係等による成長や良き

仲間を持つことを優先したいと考える人」「様々な困難を乗り越え、継続することの大切さを経験することに

重きをおく人」などです。この様に１つの部活の中にも、たくさんの考え方や価値観が混在しています。そし

て、目標や価値観も顧問の先生方によっても異なります。ですから、全ての考え方や価値観に対してご満足い

ただけるような環境を整えることはとても難しいのです。 

 それでも、本校の先生方は、少しでも生徒の皆さんのためにより良い環境を作る努力を続けてくれています。

どうか、この点についてもご理解いただき、暖かいご支援をいただければと思います。 

新入生の部活動仮入部が始まっています。入部は任意です。（が…） 

 ４月 10 日（水）生徒会による 1 年生向けの部活動オリエンテーションが行われました。当日は見学のみで

したが、翌日からは 17:00 までの時間ですが本格的な仮入部が始まっています。期間は 4 月 11 日（木）～19

日（金）です。 

 部活動は必ずはいらなければならないものではありませんが、興味や関心がある活動内容の部活動がありま

したら、是非入部について検討してみてください。継続することは大変ですが挑戦する価値はあると思います。 
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クラブチームの中体連の大会参加では部活との二重登録はできません。 

 令和５年度より、種目ごとの特性により諸条件等違いはありますが、クラブチームの中体連主催、主管の大

会参加（原則、県大会以上）が可能になりました。クラブチームとして大会に参加するためには、クラブチー

ムが県中体連に登録しなければなりません。その関係で、4 月に入り登録申請に必要な書類（４，５号様式）

を個人的に学校（担任）へ提出されるご家庭があります。このケースを含めてクラブチームに所属している生

徒の皆さんが大会参加を希望する場合は、以下の１～３について必ずご確認ください。 

 1．クラブチームでの大会参加予定者の教員引率は原則ありません。 

 2．クラブチームで大会参加を希望する際、同じ種目の部活が鶴中にある場合、必ず事前に部活顧問と連絡 

を取り合って共通理解を図ってください。（二重登録は✖ 部活動での団体戦やリレーチームに影響す 

る可能性があります。） 

 3．クラブチームに所属しながら、諸事情で教員の引率を希望する場合は、関連する書類を学校からお渡し 

し、必要書類を提出していただきます。ただし、原則年間 1 回の大会参加です。 

今年度は、学校の HP に部活動の大会などの写真をアップする予定です。 

 ただし、個人情報保護の観点から、掲載される写真に写る生徒については、ご提出いただいている「家庭環

境カード」の個人情報に関するチェック欄において、ご理解いただける場合に限ります。その際、行事等の時

に撮影された映像や写真と同様に、HP に掲載される写真等を SNS にアップしたりするなどの行為等は固く

お断りいたします。なお、すべての部活動の写真が載せられるとは限らないことご理解ください。 

「ゆうちょ銀行口座」開設等のご協力、誠にありがとうございました。 

令和 6 年度より、学年諸費等の引き落とし口座が「湘南信用金庫」から「ゆうちょ銀行」に変わりました。

保護者の皆様におかれましては、引き落とし口座の開設や利用申込書の提出などのご協力をいただき、誠に有

難うございました。4 月 1６日付で各学年や I 組の教材費や校外学習費、その他の諸費等の内容と集金計画を

記載した文書を配付する予定です。引き落とし日は原則毎月 10 日と 25 日です。令和 6 年度の第 1 回目の引

き落とし日は 5 月 27 日（月）になる予定です。配付予定の文書（裏面あり）をよくお読みいただき、必要な

金額の入金を早めにお願いいたします。 

 なお、本校では令和 4 年度より学年諸費等（校外行事を含む、牛乳代と PTA 会費等は別）として年間の集

金額の上限を 33,000 円としていましたが、昨今の物価上昇（特にバス代等）の影響を受けて、令和 6 年度は

33,000 円を少し超える額の集金となりますこと、ご理解ください。33,000 円の額は令和 3 年度以前の集金実

績から設定した額です。同時に学年行事や校外行事の取組の自由度を広げたことから、先生方の創意工夫（説

明責任はあります）による、新しい発想に基づく教育活動が展開されるようになってきています。（した。） 

令和 6 年度、次のような様々な工事が予定されています。 

 ＊特別教室等のエアコン設置工事（秋？） 

 ＊令和 7 年 5 月より開始される「給食」のための「配膳室」工事（夏？） 

 ＊体育館のエアコン設置工事（11 月~12 月頃、体育館が使えなくなる予定です。） 

 ＊体育館横に防災用電源設備設置工事など  …一時期授業にも影響が出てしまいそうです。 


